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株洲市9月份生活必需品市场综合分析
（一）粮食、食用油市场运行情况
9 月，我市粮食零售价格为 5.72 元/

公斤，环比下降 1.21%。我市的食用油
零售均价 15.81 元/升，环比上涨 1.28%。

（二）禽蛋市场运行情况
9 月 ，我 市 鸡 蛋 零 售 价 格 为 14.01

元/公斤，环比上涨 4.47%；白条鸡零售
价格为 34.33 元/公斤，环比上涨 8.19%。

（三）肉类市场运行情况
9 月，我市猪肉零售均价 50.79 元/

公斤，环比上涨 31.27%。牛肉零售价格
为 100.58 元/公斤，环比上涨 12.51%；羊

肉零售价格为 83.87 元/公斤，环比上涨
10.98%。

（四）水果市场运行情况
9 月，水果批发价格 5.86 元/公斤，

环比下降 0.86%。
（五）蔬菜市场运行情况
9 月，我市重点监测的 18 种蔬菜零

售月平均价格为 4.42 元/公斤，环比下
降 4.12%，监测数据显示：与上月相比 5
种蔬菜价格上涨，12 种蔬菜价格下降，1
种持平。

（谭欣）

本报讯（记者 何春林 通讯员 曾思思）10月17日下午，
在省中学生运动会(以下简称“省中运会”)田径赛场上，市八
中的高一学生张雨潇在女子跳高比赛中向1.73米的横杆高
度发起挑战。她深吸一口气，助跑，纵身越过，成为该项目女
子跳高冠军，且打破了该项目的赛事纪录。

2019年湖南省第三届中学生运动会在岳阳举行。15岁
的张雨潇是同组参赛选手中年龄最小的运动员。当天比赛
中，张雨潇的最大竞争对手是来自湘潭的赵悦怡，两人是老
对手了，此前张雨潇被赵悦怡打败过。

赛场上，两人你追我赶，都越过了1.71米的高度。见状，
张雨潇再次提升横杆高度到1.73米，且一次就挑战成功。

“虽然只比原赛事纪录提高了0.01米，但已经相当不错
了。”张雨潇的教练汪亮说，根据现状来看，国内女子跳高只
要跃过1.8米的高度，就能在成年组全国比赛中获得名次。

记者了解到，8月份举行的2019年“绿驹”杯全国体育传
统项目学校田径联赛总决赛中，张雨潇以1.71米的个人最好
成绩，夺得全国女子乙组跳高冠军。两个月内，她将个人最
好成绩又提升了2厘米。

本报讯（记者 戴凛 通讯员 郭力嘉）城
区巡游出租汽车行业改革已近尾声，巡游出
租车智能管理平台即将投入试运行。记者
昨日从市交通运输局获悉，全市“不忘初心、
牢记使命”主题教育活动启动以来，该局已
开展调查研究200余人次，以群众关心的问
题整改成果检验主题教育成效。

当前，我市城区巡游出租汽车行业改
革，得到了广大出租汽车经营者及驾驶员的
高度拥护和积极参与，得到了社会各界的广
泛关注和普遍认可，形成了“株洲模式”。人
民网、中国交通运输报、湖南卫视等数十家
媒体相继宣传推介我市改革经验成果，30
多个省内外城市先后到我市学习交流改革
思路和举措。

为进一步推进城区巡游出租汽车行业
健康稳定发展，打造城市文明窗口，提升服

务水平，结合正在开展的“不忘初心、牢记使
命”主题教育活动，交通运输部门将以城市
巡游出租汽车企业管理办法、车辆管理办
法、驾驶员从业管理办法、服务质量信誉考
核办法等为依据，结合智能技术应用手段，
规范驾驶员、车辆及企业管理。

其中，巡游出租车智能管理平台可对驾
驶员违法违规、不文明营运等行为进行实时
动态处理，预计 10 月底前投入试运行。11
月起，所有完成改革的城区巡游出租汽车将
全部纳入监控平台进行模拟考核，2020年1
月起正式考核。届时，服务质量将与车辆经
营权的授予、延续经营和收回挂钩，并纳入
社会信用体系。这也意味着巡游出租汽车
经营权以后不再是“铁饭碗”，优胜劣汰机制
将成为常态。

市交通运输局相关负责人介绍，针对调
研中发现的、人民群众关心的交通发展规
划、公交都市创建、信息监管平台建设、“四
好农村路”建设、打击非法营运、道路水上运
输安全等问题，目前该局也正结合专项整
治，狠抓整改落实。

巡游出租车智管平台月底前试运行
考核服务质量，经营权不再是“铁饭碗”

本报讯（记者 戴凛 通讯员 宁翔）日
前，芦淞区建宁街道党工委把“建宁党旗红

‘初心课堂’”搬进社区、走上大街小巷，以特
殊的方式，让党员践行初心和使命。

上周末，“初心课堂”党员志愿者化身文
明交通劝导员，为街头增添了一抹亮色。他
们在辖区交通路口，引导市民遵守交通规则
和社会公德。而在居民区，他们又成了调查
员，围绕“基层党建”“网上群众路线”“无物
业管理小区治理”“养老服务”等群众切身利

益的问题，面对面征求群众意见，直面矛盾
问题，寻找问题症结，共谋优方良策。同时，
他们又是联络员，对贫困户、低保户、空巢老
人等群体进行走访慰问，了解并帮助解决生
产生活困难。

相关负责人介绍，建宁街道通过“初心
课堂”为基层群众解决难题17个，搜集各类
问题5项，征求意见建议近32条。同时，以
主题教育为契机，打造“互联网+党建”，传
播党的好声音、株洲好故事、芦淞正能量。

建宁街道“初心课堂”进社区

株洲小将，实在是“高”！
市八中学生张雨潇跳高破省赛纪录

▲张雨潇登上领奖台（右二） 通讯员供图

10月20日晚，全市职工篮球联赛在天元中学开打。这
是我市为庆祝中华人民共和国成立七十周年举行的系列体
育活动之一。比赛设市直机关、区直机关联合组，企事业单
位组、非公有制经济组3个组别，共57支队伍、766名干部职
工参赛。在为期20多天的比赛中，第一阶段进行分组循环，
第二阶段采用交叉淘汰制，最终在 11 月 11 日产生获奖队
伍。 （记者 肖蓉 刘震 通讯员 周谭清 摄影报道）

全市职工篮球联赛开打

消息一出，引发网友热议，不少人说知
道这个假期，但是因为种种原因，没有休成。
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网友：还有这种假期？

探亲假可以休多少天？

我国现行的探亲假制度是
劳动者休息休假制度体系中的
一部分。1958 年 2 月 9 日颁布
的《国务院关于工人、职员回家
探亲的假期和工资待遇的暂行
规定》，目的是为了适当解决职
工同亲属长期远居两地的探亲
问题。1981年3月，国务院发布
规定进一步完善探亲假制度，
规定了国家机关、人民团体和
全民所有制企业、事业单位的
职工探亲假标准。

根据规定，探望配偶，每年
给予一方探亲假一次，30天；未
婚员工探望父母，每年给假一
次，20天，也可根据实际情况，2
年给假一次，45天；已婚员工探
望父母，每 4 年给假一次，20
天。

专家称探亲假
应退出历史舞台

近日，中国人民大学法
学院教授林嘉在接受采访时
表示，当年出台探亲假制
度，有它的实施背景：“它是
80年代初期颁布的，那个年
代我们国家在劳动制度方
面还没有进行改革，还处
在完全的计划经济的体
制。那个时候劳动者要想
在不同的城市去探亲或者
休假是非常困难的，所以
为了解决这种两地分居，
就出台了关于探亲假的
规定。”

但自 2000 年以来，
探亲假制度实施的效果
并不理想，甚至有人并
不知道自己还有这种休
假权利。

法 律 专 家 喻 术 红
表示，探亲假制度逐步
被相关权利义务主体
忽视，这是社会环境变
化、探亲假制度本身
局限，劳动者休息休
假体系逐步完善的必
然结果。她认为，探
亲假制度已没有普遍
存在的必要，当两地
分居问题逐渐解决、
不再是社会矛盾之
时，探亲假制度也应
当顺势退出历史舞
台。

单位不给休，有等于没有

探亲假取消也罢
但“正常休假”能有吗？

昨天，人民日报官微发表评论称，有一点
不能不提，享受探亲假福利的只能是国家机
关、人民团体、全民所有制企业和事业单位的
职工，这是因为，上世纪八九十年代，这样的规
定涵盖了大部分职工，但当计划经济转向市
场经济以后，百分之八十的就业是由民营经
济提供的，于是，探亲假就变成了少数人的权
利。既然如此，探亲假消失就是一种必然。

只是，探亲假消失了，休假的需求依然存
在。即使两地分居的配偶有了更多选择的
自由，即使看望父母也不用再耗时一个月，
但是，人们的精神追求更多元丰富，一年短
短几天的休假，很难覆盖人们又探望亲人又
外出旅游的计划。说到底，关于探亲假存
废的争议，争的不是探亲假本身，而是对休
闲时间不够、工作时间过长表达不满。

今年国家统计局公布的数据显示，3
月份全国企业就业人员周平均工作时间
为 46.0 小时，按照一周工作五天来算，中
国人平均每天要工作 9.2 个小时。据《时
间都去哪儿了？中国时间利用调查研究
报告》，2017年中国人每天有酬劳动平均
时长为 5.44 小时，比素以加班著称的日
本人工作时间还要长。

探亲假取消就取消吧，反正只能少
数人享受到的纸面上的福利，不消失也
与大多数人无关，但是，休息的权利和
休假的长度却是我们每个人的事，希望
落实甚至增加带薪休假不再遥遥无期。

（本报综合）

专家普遍认为
我国休假制度应完善

有专家表示，不建议彻底取消探亲假。中国
社会科学院社会发展战略研究院院长张翼说：“尤
其是在老龄化比较严重，而且夫妻两人不在同一
城市生活的人，在全国仍然是大范围存在，不是大
家都在同一个城市生活，你要照顾到这些人的夫
妻团聚或者说对老年父母的关怀，因此探亲假还
是应该保留下来。”

张翼表示，目前大家之所以对探亲假的去留
有不同的意见，很重要一点是它并不是一个普遍
性的政策：“只有国有单位的职工能够分享，但是
非国有单位的职工，广大的企事业单位的或者是
体制外的企事业单位的职工基本分享不到这样一
个假期的安排，因此意见是非常大的。但是探亲
假本身设计的初衷是对的，如果把探亲假能够普
及到所有的职工身上，那么这一点大家就不会反
对，就会支持。”

对此，喻术红建议，从劳动者需求满足和我国
现实需要的角度出发，对探亲假制度进行合理改
造，比如：以年休假制度替代探亲假的劳动者休息
权保障功能，以延长春节假取代探亲假的家庭交
流功能，同时以特别法规定的形式，保留特殊领域
继续适用探亲假制度。

林嘉建议，取消探亲假的同时，要进一步完善
休假制度：“我们的休假制度发生了变化，还有我
们有一个年休假制度 5 到 15 天，这个是适用于所
有企业的职工，取消探亲假我认为条件是具备的，
当然在取消探亲假的同时，应当考虑在年休假制
度上还需要再进一步完善。”

张翼也建议，应该把探亲假和带薪年假结合
起来进行制度设计。

背景

专家怎么说？

媒体怎么看？

网友怎么看？

事件

说起探亲假，有人说，
从来没有休过，甚至很多年轻朋

友都没听说过：这是什么假期？还有
这种操作？但实际上，探亲假已经实施
30多年了。近日，有专家表示，探亲假
已经没有普遍存在的必要，建议取消

或者进行改造。消息一出，立即
引发网友热议。
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专家建议

有人反对取消，应该解决的是休假的阻
力问题。

也有人说，可以取消，建议换成年假。


